

Viernes 07 de Agosto del 2009

Última modificación 07.08.2009

El Financiero Recuperación global, aún en etapa temprana y vulnerable

Clara Zepeda Hurtado Ante la retirada de los consumidores estadounidenses, las rigideces que sufren las familias, las pequeñas y medianas empresas para acceder al crédito, el saneamiento de las economías mundiales se encuentra en una etapa temprana y aún vulnerable. A dos años de que las hipotecas de Estados Unidos cimbraran a los mercados financieros internacionales y que los bancos centrales de las principales economías del mundo comenzaran a inyectar liquidez sin precedentes, especialistas económicos esperan que por algún tiempo persistan presiones, derivadas de la necesidad de que las familias disminuyan sus índices de endeudamiento, de consumo y aumenten su ahorro.

Recesión en México todavía no toca el fondo, advierten

(Clara Zepeda Hurtado) Si bien la recesión económica ya tocó fondo en los países industrializados, en México no es así. Significativamente, la contracción de la economía mexicana ha sido más acentuada que en otros países, como resultado de una caída importante en el mercado doméstico, liderado por el consumo y los servicios. De acuerdo con analistas económicos, existen cuatro factores determinantes en la magnitud de la contracción económica en México: Alta dependencia respecto al ciclo de EU (producción manufacturera, remesas e inversión extranjera), disminución del dinamismo del financiamiento al sector privado, baja flexibilidad en la respuesta de la economía a la recesión (falta de competencia económica e inmovilidad a actividades más productivas) y mayores restricciones de financiamiento.

Entidades federativas son las más beneficiadas por ingresos extra

Eduardo Jardón Los estados son los que más se beneficiaron del incremento en los ingresos públicos en los últimos años, pero la caída en la actividad económica ha generado fuertes presiones en su situación financiera por la dependencia de los recursos federales. En aportaciones y participaciones, los recursos que se destinaron a las entidades federativas en 2002, a pesos constantes, fueron 573 mil 312 millones, monto que se elevó a 818 mil 786 millones en 2008, 245 mil 474 millones de pesos más. Pero ante la caída en la recaudación ocasionada por la recesión económica, las participaciones hacia los estados muestran una baja de 25.8 por ciento en lo que va del año.

Mayor inflación cubriría el desequilibrio fiscal

Ari Audi De forma irónica para la economía, pero muy favorable para el gobierno, una mayor inflación puede resolver el faltante de ingresos para no aumentar el desequilibrio fiscal este año, consideró Moody's Economy. Alfredo Coutiño, director para América Latina de la firma, destacó que las otras opciones con las que cuenta la presente administración - mayores recortes presupuestales, más impuestos o un mayor endeudamiento- no son económica ni políticamente viables ante el actual entorno recesivo. El reporte titulado Inflación al rescate del presupuesto resalta que si bien los ingresos públicos siempre se reducen en tiempos de crisis, esta vez la caída tributaria se agravará más respecto a pasadas recesiones. Asimismo, ejemplificó que en la crisis de 1995, los ingresos oficiales no se redujeron tanto, precisamente porque se generó inflación, y ello hizo que reportaran un crecimiento anual de casi 8.0 por ciento en términos nominales.

La economía mexicana ya tocó fondo: IP

Ivette Saldaña Nuestra economía ya empezó a "formar" el piso sobre el cual comenzará la recuperación; sin embargo es importante lograr consensos para que el país no se "estaque" y no sigamos en la "mediocridad", señaló el presidente del Consejo Mexicano de Hombres de Negocios (CMHN), Claudio X. González Laporte. De no "encontrar salidas" a los problemas del país y de no haber un diálogo constructivo entre los legisladores que nos representan en las cámaras de Diputados y Senadores podríamos perder los próximos tres años, alertó en entrevista. Hay varios indicadores en los que se registran cifras positivas, como en el empleo y la Bolsa Mexicana de Valores, y otros factores que alientan, como la ratificación de la calificación que otorga Moody's al riesgo país.

Dejará la crisis déficit fiscales difíciles de superar: Cepal

(Ivette Saldaña) La secretaria general de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), Alicia Bárcena, dijo que las secuelas más fuertes que dejará la crisis económico-financiera mundial en la región serán déficit fiscales difíciles de superar, caída en la actividad productiva, desempleo, y contracción económica y en el sector comercio. Citó como ejemplo que el comercio fue de los sectores más golpeados en el área, ya que en abril bajó 31.8 por ciento con relación a igual mes de 2008. El sector exportador también sufrió afectaciones, porque descendió cerca de 30 por ciento, mientras que las importaciones decrecieron 34.6 por ciento. Bárcena advirtió que ya aparecieron los primeros signos de recuperación de la economía en la región, pero este proceso será lento y gradual.

Débil expectativa de recuperación

(Redacción) Los indicadores compuestos, coincidente y adelantado, muestran que hasta mayo la economía no había tocado fondo, y aunque las perspectivas de un futuro cercano son alentadoras, los datos no anticipan una tendencia

contundente al alza. Información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) establece que el indicador coincidente, que refleja un comportamiento similar al de los ciclos de la economía en su conjunto, se ubicó en 95.7 puntos, 2.5 por ciento menos que el mes previo, y su nivel más bajo desde septiembre de 1997. Con esta disminución, el comportamiento de la economía presenta un deterioro desde agosto de 2008.

El Reforma Suben mercados por mejora laboral en EU

Ciudad de México (7 agosto 2009).- El dólar al menudeo cotiza en 13.05 pesos a la venta, una baja de 8 centavos respecto al cierre previo, mientras que la Bolsa Mexicana de Valores avanza 1.58 por ciento, luego de la publicación de la tasa de desempleo de EU en julio, que se ubicó en 9.4 por ciento, su primera baja desde abril de 2008. El Índice de Precios y Cotizaciones sube 439.48 puntos, a 28 mil 241.89 unidades, mientras que en Nueva York, el Dow Jones gana 1.93 por ciento y el Nasdaq aumenta 1.96 por ciento. En tanto, el Banco de México informó que la inflación en julio fue de un 0.27 por ciento, una cifra menor a la esperada por el mercado, lo que llevó la tasa de inflación anual a 5.44 por ciento. "Que (el peso) retrocediera un poco luego del dato de inflación fue una casualidad. Lo que está siguiendo ahora más que nada es al mercado de Estados Unidos después del buen dato de empleo", opinó un operador de cambios local.

Vislumbra OCDE señales de recuperación

Ulises Díaz Ciudad de México (7 agosto 2009).- La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) indica que, tras la revisión de indicadores líderes compuestos, hay fuertes señales de mejora en las previsiones económicas, a comparación del mes anterior. Para el área OCDE, el índice aumentó 1.2 puntos porcentuales en junio, ubicándose en 95.7, en comparación con el 94.5 de mayo, aunque aún muestra un rezago de 5 puntos sobre el mismo mes del año pasado, cuando registró 100.7, informó la institución en un comunicado. Este impulso se da, según la institución, por las claras muestras de recuperación en Francia e Italia, así como por los avances que han presentado Canadá, Alemania, Reino Unido y Estados Unidos. Para México, este indicador señala que para junio hubo un avance a 100.6, en comparación a mayo, cuando indicó 99.7. En el mismo mes del año anterior, el País tuvo un indicador de 99.8.

Se estabilizan precios de alimentos.-ONU

Kampala, Uganda (7 agosto 2009).- Los precios mundiales de los alimentos se han estabilizado, pero no retornarán a los niveles vistos antes de 2008, cuando se dispararon impulsando al alza a la inflación en muchos mercados emergentes, dijo este viernes el Programa Mundial de Alimentos (PMA) de la Organización de Naciones Unidas. Si bien los precios han estado cayendo en los mercados mundiales, en muchas naciones en vías de desarrollo continúan siendo obstinadamente altos, en medio de la desaceleración económica que ha golpeado a las exportaciones y las inversiones.

Tiene inflación su mayor alza desde 2002

Gustavo de la Rosa Ciudad de México (7 agosto 2009).- Durante julio, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) tuvo un incremento de 0.27 por ciento mensual, de tal forma que la inflación anual fue de 5.44 por ciento, el mayor incremento para un mes similar desde 2002, revelan datos de Banco de México. El resultado fue consecuencia de los incrementos en los rubros de alimentos, bebidas y tabaco, salud y cuidado personal, transporte, educación y esparcimiento, principalmente. Se observaron aumentos en algunos productos básicos como vivienda, azúcar, jitomate, cebolla, aguacate, naranja y otros como transporte aéreo y servicios turísticos en paquete.

Cae crudo desde máximo 6 semanas

Londres, Gran Bretaña (7 agosto 2009).- El petróleo retrocedía este viernes tras haber tocado brevemente un máximo de 6 semanas, debido a que los mercados recibieron con entusiasmo un dato que mostró que en Estados Unidos se perdieron en julio menos puestos de trabajo de lo esperado. El crudo estadounidense liviano para entrega en septiembre caía 53 centavos, a 71.42 dólares por barril, tras haber tocado brevemente un máximo de 72.84 dólares. El crudo Brent de Londres perdía 54 centavos, a 74.29 dólares por barril. Los empleadores estadounidenses eliminaron 247 mil empleos en julio, mucho menos de lo esperado y la menor cifra en cualquier mes desde el pasado agosto, según mostró este viernes un informe del Gobierno, en otra evidencia de que la economía comienza a mejorar.

El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72718.html> México pierde en el mercado petrolero

Noé Cruz Serrano La mala situación en el nivel de producción petrolera de México se reflejó en la pérdida de mercado en Estados Unidos por la venta de petróleo. De acuerdo con información de Pemex, el país dejó de vender 400 mil barriles diarios de petróleo crudo a Estados Unidos entre 2004 y el primer semestre de 2009. Analistas del sector energético explicaron que, gracias a los altos precios del petróleo registrados hasta 2008, la economía mexicana no estuvo afectada por el desplome del comercio de hidrocarburos hacia su principal cliente. Las condiciones cambiaron, México enfrenta pérdida de liderazgo, mercado e ingresos al ser desplazado al tercer sitio como abastecedor de crudo de la Unión Americana, explicó Ismael Martínez, consultor de la firma Baker y Asociados con sede en Houston, Texas.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72731.html>

Hacienda enfrenta contracción en la recaudación José Manuel Arteaga Los principales motores de recaudación tributaria de México enfrentan una severa contracción, según información de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En el primer semestre del año, con respecto al programa original, la Federación enfrenta una caída superior a los 100 mil millones de pesos (mdp) por los impuestos Sobre la Renta (ISR) y al Valor Agregado (IVA). Esto sin contemplar la caída en la recaudación el IETU. Los recursos que se dejaron de recaudar superan al gasto de la Secretaría de Educación Pública al primer semestre del año, que fue de 98 mil 594 mdp. La contracción económica y la disminución del consumo hicieron estragos en las metas de recaudación tributaria.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72727.html>

Disminuyen los indicadores en México El indicador coincidente, que refleja un comportamiento similar al de los ciclos de la economía en su conjunto, registró en mayo un índice de 95.7, lo que significó una disminución de 2.5% respecto al mes de abril. De acuerdo con información proporcionada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), esta disminución en el indicador obedeció al desempeño desfavorable, en términos mensuales y desestacionalizados, de todos sus componentes. Durante dicho lapso, registraron un comportamiento negativo los indicadores de la actividad industrial, de la actividad económica mensual, el índice de las ventas netas al por menor en establecimientos comerciales y del número de asegurados del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Además, aumentaron las tasas de ocupación parcial y desocupación en mayo. En tanto, el indicador adelantado, cuya función es la de anticipar la posible trayectoria de la economía mexicana, reportó un índice de 107.6 en mayo de 2009, lo que representó una disminución de 0.9% en comparación con abril anterior, agregó.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72730.html>

La bolsa mexicana cae por influencia externa Ricardo Jiménez La Bolsa Mexicana de Valores (BMV), luego de experimentar varios días de alzas, en las operaciones de este jueves registró un retroceso de 1%, explicado básicamente por la toma de ganancias, aunque también siguió el comportamiento negativo del mercado bursátil estadounidense, que presentó un ajuste a la baja de cercano a 0.50%. En ese contexto, el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores mostró una contracción de 280.22 puntos, para establecerse en las 27 mil 802.41 unidades, concentrándose los mayores retrocesos en las acciones de la telefónica América Móvil, con 3.23%, a 28.78 pesos; Grupo Famsa, con 4.28%, a 17.0 pesos, y la desarrolladora de viviendas Homex, con 1.12%, a 76.96 pesos. Por su parte, el índice industrial de Estados Unidos, Dow Jones, presentó una pérdida de 0.27%, esto es una contracción de 24.71 enteros, para ubicarse en los 9 mil 256.26 puntos, observándose bajas en los títulos de J.P. Morgan, con 2.47%, a 40.75 dólares. El Economista

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/07/bmv-sube-apoyada-cifras-eu>

BMV sube apoyada en cifras de EULa Bolsa mexicana avanzaba el viernes tras conocer datos mejores a lo esperado sobre el sector laboral en Estados Unidos que reforzaban las expectativas de que la principal economía del mundo comienza a mejorar. El principal índice de la bolsa, el IPC, subía 0.78% y se ubicaba en 28,018.90 puntos. Los empleadores estadounidenses eliminaron 247,000 empleos en julio, bastante menos de lo esperado por los economistas, mientras que la tasa de desempleo bajó a 9.4% desde 9.5% de junio, su primer descenso desde abril del 2008.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/07/peso-rompe-barrera-las-1300-unidades-dolar>

Peso rompe barrera de las 13.00 unidades por dólarEl peso opera en máximos de casi tres meses el viernes, impulsado por un dato mejor de lo esperado sobre el empleo en Estados Unidos, que reforzaba la esperanza de que la principal economía del mundo comience a recuperarse. A su valor referencial a 48 horas, la divisa local se apreciaba 0.74%, con lo que avanzaba 09.65 centavos, a 12.9400/12.9490 pesos por dólar. En tanto, el banco central de México informó el viernes que la inflación en julio fue de un 0.27 por ciento, una cifra menor a la estimada en un sondeo de Reuters. La inflación anual se moderó por tercer mes sucesivo para tocar su menor nivel en un año.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/06/inflacion-modera-avance-julio-analistas>

Inflación moderará avance en julio: analistasLeonor Flores / El EconomistaImpulsada principalmente por los incrementos en los costos de productos agrícolas, la inflación en julio podría haberse colocado en 0.31%, según el consenso de analistas. Este resultado será menor al presentado en igual mes del año pasado cuando los precios al consumidor subieron 0.56 por ciento. Sin embargo para algunos especialistas, la menor volatilidad en la inflación de alimentos podría haber llevado a la inflación a elevarse solamente 0.26%, con lo cual en términos anuales, el indicador se situaría en 5.43% frente al 5.50% anterior.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/07/se-ubica-inflacion-544>

Inflación marca su menor nivel en un año México.- La inflación anual de México se moderó por tercer mes consecutivo en julio para tocar su menor nivel en un año, gracias a menores alzas en los precios del gas, algunas frutas y en servicios de turismo y telefonía, reportó el Banco de México. Medida a tasa anual, la inflación llegó a un 5.44% a julio, 0.30 puntos porcentuales menos que en el mes previo, mientras el país atraviesa por su peor recesión económica en más de una década, lo que ha frenado el consumo. También registró su menor nivel desde julio del año pasado, cuando el índice estaba en un 5.40%, según el banco, pero sigue superando la meta oficial del 3.0% +/- un punto porcentual.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/07/desempleo-eu-baja-94-julio>

Desempleo en EU baja a 9.4% en julio Washington.- Los empleadores estadounidenses eliminaron 247,000 empleos en julio, bastante menos de lo esperado por los economistas, en otra clara evidencia de que la economía general comienza a mejorar. Además, el Departamento de Trabajo dijo que la tasa de desempleo bajó a 9.4% desde 9.5% de junio, la primera vez que la tasa de desempleo baja desde abril del 2008. Los analistas esperaban una pérdida de 320,000 puestos de trabajo en julio y que la tasa de desempleo subiera a 9.6 por ciento.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/08/06/crisis-factor-cierre-o-emigracion-pymes>

Crisis, factor de cierre o emigración de Pymes La crisis económica ha hecho que cuatro de cada 10 microempresas cierren o se reciclen en la informalidad, informó el presidente de la Asociación Latinoamericana de Micro, Pequeños y Medianos Empresarios (Alampyme), Pedro Salcedo García. En conferencia de prensa pidió cambios no sólo en el modelo económico sino en el gabinete de Felipe Calderón, además de exigir al Partido Revolucionario Institucional (PRI) cumplir con su promesa de desaparecer el IETU y no aplicar IVA a medicinas y alimentos. En lugar de ello propuso una "reducción drástica" en el costo gubernamental, tanto en los poderes ejecutivos, legislativo y judicial. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/07/index.php?section=economia&article=025n1eco>

Pronto habrá un nuevo horizonte económico en México, augura Calderón Claudia Herrera Beltrán Altamira, Tamps., 6 de agosto. El presidente Felipe Calderón vislumbró que pronto habrá un nuevo horizonte económico en México y recomendó unidad a los mexicanos, ya que así se podrán tomar todas las ventajas de una lenta, pero segura recuperación. De gira por este municipio y por Reynosa, se mostró orgulloso de que se cumplieron sus augurios en torno al tiempo e impacto que tendría la crisis económica. "Primero dije que vendría una crisis severa, pero que el punto importante no era ver qué tan grave iba a ser, sino qué tan capaces seríamos los mexicanos de enfrentar, con carácter y con determinación, la adversidad.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/07/index.php?section=capital&article=034n1cap>

Remesas al DF cayeron 17 por ciento en el primer semestre Raúl Llanos Samaniego Las familias capitalinas dejaron de recibir, durante el primer semestre del año, alrededor de 255 millones de dólares debido a la caída en las remesas, aseguró ayer la titular de la Secretaría de Desarrollo Rural y Equidad para las Comunidades (Sederec), Rosa Márquez, quien comentó que los principales rubros que se han visto afectados por esa situación son los de alimentación y vivienda. En el marco de la entrega de actas de nacimiento de doble nacionalidad a hijos de migrantes, comentó que la crisis económica en el vecino país del norte no sólo ha hecho que se reduzca el envío de dinero hacia el Distrito Federal, sino que en los casos extremos, los connacionales se han visto obligados a regresar a sus lugares de origen.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/07/index.php?section=sociedad&article=038n2soc>

Aceptan lecheros que desaparezcan los subsidios, pero sin afectar al consumidor Matilde Pérez U. El Frente Nacional de Productores de Leche aceptó que desaparezcan los subsidios porque favorecen a unos cuantos y dejan a la mayoría fuera de los beneficios, pero el gobierno debe cuidar que los precios del mercado sean de al menos cinco pesos por litro al ganadero sin perjudicar al consumidor. Álvaro González Muñoz, dirigente de la organización, comentó que ante el anuncio de Liconsa de pagar cada litro de leche de acuerdo con los precios vigentes en los mercados regionales, los productores que entregan el alimento a la paraestatal volverán a pugnar por la asignación de 90 millones de pesos para garantizar la producción y que se les siga pagando 4.70 pesos por cada litro.